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PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

ÉCOLE SAINTE-MARIE 

 
Procès-verbal de la sixième séance du conseil d'établissement tenue le 16 mars 2010 
à 19h30, au local # 124 de l’École Sainte-Marie, Chambly. 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS 

Manon Barbeau, parent, vice-présidente 

Jean Brûlé,  parent, représentant au Comité de parents 

Jean-François Dubé, représentant du personnel de soutien 

Isabelle Dupuis, enseignante 

Nathalie Fortier parent 

Marika Ghelyn, représentante du personnel du service de garde 

Eric Gloutnay,  parent, secrétaire  

Josée Perron,  parent, présidente 

Isabelle St-Cyr, enseignante 

Claire St-Jean,  enseignante 

Audrey Camiré, représentante des professionnels non enseignants 

Nadine Lussier, parent 

 

 
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Linda Fortin,   directrice 

 
ÉTAIT ABSENT 

Non applicable. 

      

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

1. Constat du quorum et ouverture de l'assemblée 

La présidente accueille les membres, constate le quorum et ouvre la séance.  Il est 
19h30. 

2.  Adoption de l'ordre du jour 

Il est proposé par Isabelle Dupuis, d'accepter l'ordre du jour tel que présenté, avec 
les ajouts suivants : 

15.1 Secondaire 4 et 5 à Chambly 

15.2 Projet domiciliaire des rues Barré et Briand (impact) 
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CE-09-10-33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-09-10-34 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15.3 Fondation Honda 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

3. Adoption du procès-verbal du 16 février 2010 

Il est proposé par Jean Brûlé, d'accepter le procès-verbal tel qu'il est présenté. 

 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

4. Paroles au public 

Rien à signaler. 

5. Correspondance 

Mme Perron a reçu une lettre pour les membres C.É. de la part des enseignants les 
remerciant pour l’organisation de la semaine du personnel.  Josée Perron lit la lettre 
aux membres. 

Jean Brûlé a aussi reçu une lettre de la part des enseignants des classes TED pour la 
sortie du film Avatar.  La sortie a été très appréciée des élèves qui ont fait et remis 
des dessins en lien avec le film. 

 

POINTS DE DÉCISION 

6. Grille-matières (Modèle 2009-2010 joint) 

Linda Fortin présente aux membres la grille-matières pour l’année 2010-2011 et 
répond aux questions des membres. 

Il est proposé par Jean Brûlé, appuyé de Eric Gloutnay, d’adopter la grille-matières 
2010-2011 telle que présentée. 

  

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

7. Sortie de juin du service de garde 

Marika Ghelin propose les activités suivantes lors des prochaines journées 
pédagogiques prévues au calendrier 2009-2010 : 

1) Lundi 19 avril : Camp Beauvallon (Henryville), coût de 15$/enfant. 

2) Mardi 25 mai : Ciné-Zoo (Lac Brôme), coût de 15$/enfant. 

3) Vendredi 4 juin :  La Ronde, coût : 13$/enfant 

 

Les coûts excluent le 7$/jour/enfant du service de garde. 
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Il est proposé par Josée Perron, appuyé de Claire St-Jean d’adopter les suggestions 
de sorties présentées. 

 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

POINTS DE SUIVI 

 

8. Portrait – Violence (Présentation sur place) 

Chaque établissement doit brosser un portrait de la violence  et le transmettre au 
Ministère de l’éducation en vue d’un éventuel plan d’action pour prévenir et traiter 
la violence à l’école. L’échéancier de ce plan d’action n’est pas encore connu. 

Les enseignants de l’École Sainte-Marie ont complété un formulaire (Autoportrait 
des actions réalisées par l’école pour prévenir et traiter la violence).  Linda Fortin 
résume aux membres les résultats obtenus. 

Plusieurs actions seront à prévoir suite au sondage. 

Une copie sera éventuellement remise aux membres une fois les corrections 
apportées et après avoir fait la présentation aux enseignants. 

Les membres discutent autour de certains sujets, notamment sur les systèmes de 
récompense (renforcement positif). 

9. Levée de fonds (Mme Barbeau) : la compagnie FundScrip 

Aucun développement depuis la dernière séance, le point est reporté à la séance 
suivante. 

10. Aménagement de la cour 

Linda Fortin présente aux membres une estimation des coûts pour un projet 
d’aménagement pour la cour de récréation.  Un document de travail est remis aux 
membres ave les coûts approximatifs fournis par des fournisseurs pour différents 
produits et services. 

Si l’école allait de l’avant avec tout ce qui a été proposé (aire de repos, panier et 
ballon-poings, arbres, structure de jeu), un montant de 63 000$ minimalement serait 
nécessaire. 

Afin de mieux échelonner les coûts dans le temps, Linda Fortin propose de 
structurer le projet en 3 phases, détaillées à la feuille de travail présentée aux 
membres. 

 

 

POINTS D’INFORMATION 

11. Représentant au Comité de parents 
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CE-09-10-36 

 

 

Jean Brûlé informe les membres des discussions issues de la dernière réunion.   

- Discussions sur le nouveau projet de Loi 29.  Jeudi le 18 mars, tous sont invités à 
St-Julie par la commission scolaire où se tiendra un panel de discussion sur la 
modernisation de la gouvernance scolaire (projet  de loi 88, Loi 29). 

- La nouvelle protectrice de l’élève a été nommée.  Il s’agit de Mme Maude 
Rousseau qui aura son bureau à Longueuil.  Des détails suivront sous peu  pour 
définir son rôle et les modalités de traitement des plaintes.  

- Jean Brûlé discute ensuite de l’ordre du jour de la prochaine réunion (état de 
l’école la Roselière, etc). 

 

12. Parole à la Responsable du Service de garde 

Rien à signaler. 

13. Paroles aux membres 

Isabelle St-Cyr fait un retour sur la classe neige des sixièmes années.  Une sortie 
bien appréciée par ceux-ci.  Un seul point négatif à propos de la cafétéria qui ne 
permettait pas de réunir tous les élèves sous un même endroit. 

 

Jean Brûlé demande un suivi à propos de l’essai de la nouvelle configuration de 
débarquement des autobus scolaires (sur Oscar Viau).  Linda Fortin rapporte que 
pour l’instant l’expérience se passe bien, aucun incident ou plainte n’est rapportée. 

14. Information de la direction 

Linda Fortin informe les membres que le Salon du livre annuel se tiendra le 7 avril 
2010.  La formule est la même que l’année dernière, et encore cette année, la 
librairie Boyer est sélectionnée pour cet événement. 

Le 22 mars 2010, il y a aura un atelier sur l’anxiété offert aux parents des élèves 
ciblés. 

15. Affaires diverses 

15.1. Secondaire 4 et 5 à Chambly 

 

Jean Brûlé initie la discussion sur une proposition pour considérer l’agrandissement 
de l’École secondaire de Chambly pour accueillir les niveaux de secondaire 4 et 5, 
en regard des projets immobiliers à venir à Chambly et à St-Bruno.  On prévoit un 
impact significatif sur le rapport d’offre et demande dans 5 ans environ. 

Un comité ad hoc sera formé par la ville qui chapeaute la demande. 

 

Il est proposé par Claire St-Jean que le C.É appuie cette proposition de la Ville de 
Chambly. 
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CE-09-10-37 

 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

15.2. Projet immobilier des rues Barré et Briand 

 

Jean Brulé informe les membres d’une nouvelle à ce propos paru dans le Journal de 
Chambly, qui pourrait avoir un impact sur la clientèle de l’école Sainte-Marie.  Jean 
ira à la réunion d’information prévue le 23 mars 2010. 

 

15.3. Fondation Honda 

 

Jean Brûlé informe les membres qu’il a pris l’initiative d’envoyer une demande de 
subvention de 40 000$ dans le cadre d’un programme de subvention de la 
Fondation Honda pour l’aménagement de cours d’école. Une réponse est attendue 
dans 4 à 6 semaines. 

Une autre demande de subvention dans le cadre d’un autre programme « Je plante et 
je respire » a été envoyée et une réponse positive a été reçue.  Jean Brûlé informera 
les membres lors des prochaines séances sur les détails de cette subvention.  Les 
membres remercient Jean Brûlé pour cette joyeuse initiative. 

 

16. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par Josée Perron, de lever l’assemblée.  Il est 20h53. 

 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
  

 

 

 

---------------------------     --------------------------------                -----------/------/------- 

Linda Fortin, Directrice    Josée Perron, Présidente          Date d’adoption du procès-verbal 


